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上午 10 时 15 分宣布开会。 

通过议程（PBC/3/OC/15） 
 

1. 议程通过。 

选举主席团成员 

2. 主席回顾，2009 年 2 月 9 日，在与塞拉利昂常

驻代表协商后，塞拉利昂专题小组主席 Majoor 先生

通知建设和平委员会成员，他打算从 2009 年 2 月 25

日起卸任。 

3. 在 2009 年 2 月 18 日的信中，加拿大常驻代表

McNee 先生表示，希望成为塞拉利昂专题小组新任

主席。 

4. 他认为候选人 McNee 先生接任塞拉利昂专题小

组主席一职得到了委员会成员的赞同。 

5. 以鼓掌方式通过 McNee 先生（加拿大）当选塞

拉利昂专题小组主席。 

6. 主席对 McNee 先生当选表示祝贺，并向他保证

表示将全力支持他的工作。他还代表建设和平委员

会成员，对即将离任的塞拉利昂专题小组主席

Majoor 先生表示诚挚感谢，感谢他不懈地支持塞拉

利昂的和平建设。Majoor 先生致力于推动伙伴关系

并为塞拉利昂的工作进行宣传，因此受到尊敬。委

员会必将继续借鉴他的远见和经验。 

7. Majoor 先生（荷兰）说，他期待与建设和平委

员会密切合作，因为委员会与塞拉利昂的接触已步

入新的阶段。他还希望对 McNee 先生被任命为专题

小组新任主席表示祝贺，并向所有对他本人给予慷

慨支持的伙伴表示感谢，尤其是感谢塞拉利昂政

府；塞拉利昂专题小组成员；联合国塞拉利昂建设

和平综合办事处；负责塞拉利昂问题的秘书长代理

执行代表；当地的捐赠者和民间社会代表；以及建

设和平支助办公室。 

8. 上述有关方面都应当受到赞扬，它们对塞拉利

昂取得的令人称道的成果做出了贡献，包括恢复稳

定；在安全领域进行改革；完成裁军、复员和重返

社会进程；通过真相与和解委员会和塞拉利昂特别

法庭实现过渡司法和和解进程；以及进行成功选

举。但是，最重要的是，这些成就属于塞拉利昂人

民及其领导人。他们证明了要取得这些成就，必须

仰仗国家的决心和国际社会的坚定支持。 

9. 联合国是塞拉利昂可以信赖的伙伴，塞拉利昂

已经成为应对冲突和冲突后建设和平的创新实验

室。委员会参与塞拉利昂的工作是此类创新的另一

个典范，委员会的贡献在以下方面得到最好的体

现：吸引人们注意塞拉利昂；扩大捐助基础；支持

全国选举；促进联合国在塞拉利昂一致而强有力的

存在；确定建设和平的优先任务以及制定《塞拉利

昂建设和平合作框架》，而这反过来促成了总统科罗

马的《改革议程》和《联合国大家庭对塞拉利昂的

共同愿景》。 

10. 由于塞拉利昂是建设和平委员会议程上最早的

两个国家之一，塞拉利昂专题小组成员能够特别通

过以下方法促成制定委员会的工作方式：精简会

议、高级别利益攸关方磋商、与私营部门互动、访

问委员会成员国首都及国际货币基金组织和世界银

行并与安全理事会密切互动。 

11. 尽管预计建设和平委员会在塞拉利昂工作的新

阶段里不太广泛，但委员会可能更着重于有限的若

干任务，如资源调集和捐助者协调；次区域一级打

击贩毒和有组织犯罪的行动以及进一步加强国家机

构和打击腐败的工作。 

12. 鉴于已经取得了良好的进展，有许多理由对塞

拉利昂的建设和平进程表示乐观。但是，安全和政

治上的收获必须同塞拉利昂人民的生活得到切实改

善相协调。塞拉利昂还缺乏基本的必需品，例如充

足的住房、食品和获得负担得起的教育或免费教
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育、良好的道路、保健、电力和饮用水。目前需要

的是，着重于就业和基础设施的大规模经济复苏项

目。建设和平委员会扮演的角色需要根据社会经济

发展面临的这些挑战来重新规划。 

13. McNee 先生（加拿大）说，接任塞拉利昂专题小

组主席一职，他感到非常荣幸，特别是在建设和平

委员会发展的如此重要时刻，他对塞拉利昂政府对

他担任主席给予的支持表示感谢。他赞扬了 Majoor
先生在担任主席期间所做的出色工作，其间小组向

塞拉利昂提供了大量的援助。 

14. 实际上，近年来塞拉利昂取得了长足的进步：

制定了国家安全结构，其中阐述了安保事务的作用

和责任，消除了重叠和混淆之处；自由和公正选举

促成国家和地方各级和平移交权力；并且，在当前

的全球经济危机暴发之前，塞拉利昂的经济增长呈

上升趋势，使该国居民获得了就业和繁荣。加拿大

赞扬塞拉利昂从冲突持续过渡到和平和繁荣，并对

其作为特别法庭的一个重要支持者为过渡所做的努

力感到欣慰。 

15. 尽管如此，还有许多严峻的挑战要应对：治理

中的透明度很难实现、青年失业率高和西非贩毒持

续增多并存，尤其令人感到担忧。塞拉利昂还易受

继续困扰该区域的不稳定根源，包括粮食危机的影

响。全球金融危机也有可能妨碍捐助者提供传统支

持的能力。 

16. 幸运的是，塞拉利昂妥善地制定了指导未来建

设和平努力的战略。除了《塞拉利昂建设和平合作

框架》，《总统改革议程》还指出了促进治理改革和

经济增长的明确道路。同样，《共同愿景》代表了建

设和平方面的创新和综合举措。但是，塞拉利昂要

想继续获得完善的发展，其能源、农业和社会服务

领域的主要优先事项必须取得进展。 

17. 必须注意到，塞拉利昂步入了冲突后发展的新

阶段。《改革议程》代表了塞拉利昂第二份《减贫战

略文件》（2009-2012 年）的基础，而联合国塞拉利

昂建设和平综合办事处是联合国在实地存在的第四

代机构。在这一背景下，建设和平委员会必须考虑

今后几年如何为塞拉利昂提供最佳支持。委员会必

须保持灵活性和创造性，使其工作切合实地的需

要，同时表明它是一个有价值的伙伴、一位有效的

支持者和一位可以信任的顾问。 

18. 最重要的是，必须避免沾沾自喜。委员会是在

各方认识到国际社会长久以来未从冲突后国家看到

成功的初步迹象的背景下建立的。现在，众所周

知，从冲突过渡到发展既不会一帆风顺，也不会一

蹴而就。这个进程的所有阶段都需要国际社会的支

持。 

19. 在这方面，他担任主席一职，是加拿大致力于

建设和平的最新实例。除了多边援助，加拿大还向

建设和平基金捐助了 2 000 万美元，并在最近加大了

对委员会议程上国家的支持力度，为塞拉利昂、布

隆迪和几内亚比绍的项目提供了超过 45 万美元的资

金。例如，在塞拉利昂，约 15 万美元专门用于鼓励

公民参与决策进程，以便改善修正区一级的服务提

供。 

20. 作为新任主席，他期待在国家自主原则的指导

下，本着伙伴精神，与建设和平委员会更密切地合

作。为此，他将寻求组织委员会成员的支持、指导

和积极参与。 

21. Wolfe 先生（牙买加）对 McNee 先生当选为塞

拉利昂专题小组主席表示祝贺。牙买加对加拿大作

为发展中国家可信赖的发展伙伴长期扮演的角色和

赢得的声誉非常熟悉。因此，他相信塞拉利昂人民

和政府将从加拿大加大参与专题小组的工作力度中

大受裨益。 
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22. 他还代表建设和平委员会内不结盟运动国家，

对即将离任的主席 Majoor 先生表示感谢，感谢他所

做的具有价值和开创性的工作，他的工作为巩固和

平和改善塞拉利昂人民的日常生活做出了巨大贡

献。 

23. 尽管建设和平委员会不是一个发展组织，但他

强调，委员会必须应对塞拉利昂及其他专题小组所

面临的诸多社会经济和发展挑战，以防这些国家再

度陷入冲突。 

24. Sumi 先生（日本）对 Majoor 先生作为主席所做

的出色工作表示真诚感谢。他的领导能力对于建设

和平委员会的发展壮大是必要的，塞拉利昂无疑大

大受益于他的不懈努力。日本尤其赞赏他致力于资

源调集、坚定不懈地履行秘书长塞拉利昂执行代表

的职责以及他对实地主导的办法的重视。 

25. 他对任命 McNee 先生为主席表示欢迎，他相

信，McNee 先生扮演的新角色，不仅有利于建设和

平委员会的工作，也有利于塞拉利昂人民。 

26. Komárek 先生（欧洲共同体）对 Majoor 先生表

示感谢，感谢他为促进塞拉利昂的建设和平进程立

下汗马功劳，并祝贺 McNee 先生担任新的职务。 

27. Majoor 先生参加了塞拉利昂专题小组自 2006 年

6 月成立以来的工作，在他的领导下，专题小组完成

了很多工作。在过去五年里，塞拉利昂的经济运行

情况较好，增长超过了 7％。 

28. 但是，塞拉利昂的经济仍然过于依赖外部资源

和第一产业，如采矿和农业。实际上，鉴于贫穷和

青年失业率在持续走高，到 2015 年，塞拉利昂不可

能实现千年发展目标，尤其是那些同产妇保健、儿

童死亡率以及水和卫生相关的目标。 

29. 因此，建设和平委员会和广大的国际社会继续

进行接触，支持联合国塞拉利昂建设和平综合办事

处和在该国更广泛的建设和平努力非常重要。虽然

塞拉利昂在巩固和平和发展上取得了飞跃，但它在

地方和全球环境如此艰难的情况下仍需要持续不断

的且可预测的国际支持。 

30. 2007 年 12 月，签署了欧洲联盟委员会塞拉利昂

联合战略，拨付 2.4 亿欧元用于促进该国五年期的善

治、机构支助和基础设施恢复。 

31. 欧洲联盟坚决支持联合国的预防冲突和冲突后

活动。在这种情形下，建设和平委员会是现有安全

结构中的一个非常重要的要素。 

32. Pramudwinai 先生（泰国）对 Majoor 先生表现

出来的强有力的领导能力表示诚挚赞赏。他还希望

对 McNee 先生接任这一具有挑战性的新职位表示祝

贺，他希望 McNee 先生也会发现工作既令人振奋又

富有意义。 

33. Park In-kook 先生（大韩民国）对 McNee 先生

担任新职务表示祝贺，并向 McNee 先生保证他作为

建设和平委员会副主席将给予全力支持。他还希望

对 Majoor 先生值得称道的努力表示赞赏，并期待他

继续为委员会的工作做出贡献。 

34. 主席说，塞拉利昂代表请求参加审议项目的讨

论。 

35. 应主席邀请，Touray 先生（塞拉利昂）在委员

会议席就座。 

36. Touray 先生（塞拉利昂）特别赞扬了 Majoor 先
生为执行《塞拉利昂协议》寻求支持所做的不懈努

力，该协议包括发展新的伙伴关系和扩大捐助者基

础。Majoor 先生在卸任塞拉利昂专题小组主席一职

时，表现出令人羡慕的旺盛精力，他为调集执行

《协议》所急需的资源进行了大量访问便证明了这

一点。他努力工作的好传统和他对专题小组的工作

采取注重成果的做法都值得仿效。 
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37. 他还希望借此机会对 McNee 先生在建设和平委

员会的工作即将步入新阶段之际就任新职位表示欢

迎。加拿大在通过特别法庭向塞拉利昂提供鼎立支

持方面有出色的记录。他承诺与新任主席全力合

作，以帮助主席履行其值得称赞的使命。 

38. Touray 先生（塞拉利昂）退席。 

39. Cabral 先生（几内亚比绍）对 McNee 先生的当

选表示支持。他自愿承担新的责任，不仅表明他个

人致力于非洲事业，还表明加拿大重视全球，尤其

是西非的和平和政治稳定。他还赞扬 Majoor 先生出

色完成了主席工作，他为所有人树立了榜样。 

40. Amieyeofori 先生（尼日利亚）对 Majoor 先生

作为主席所做的杰出工作大为赞赏。塞拉利昂从他

的一贯努力、广泛协商及其勤勤恳恳的实地工作

中受益匪浅。 

41. 但是，仍有许多挑战要应对。因此，尼日利亚代

表团尤其欢迎加拿大的 McNee 先生当选，加拿大在参

与处理非洲事务方面有出色的记录。建设和平委员会

中的非洲国家为委员会在塞拉利昂及其他专题小组中

所做的努力感到鼓舞。尼日利亚代表团坚信，加拿大

将为塞拉利昂专题小组的工作带来新的活力。 

上午 11 时散会。 


